



# Internationale Briefmarkenausstellung Deutschland - Brasilien 2024

27.-30. Juni 2024 in der Ohrelandhalle, Magdeburger Str. 57, 39340 Haldensleben



## Newsletter # 2

( Juli 2023 )

Ein besonderes Ereignis wird anlässlich der Briefmarkenausstellung Deutschland-Brasilien zu feiern sein:

### **Die Arbeitsgemeinschaft Brasilien e.V. im BDPH e.V. feiert ihr 50-jähriges Bestehen.**

Nachfolgend kann natürlich nur ein kurzer Überblick über die umfangreiche Arbeit der Arge in 50 Jahren gegeben werden.

Die Arge wurde am 2.11.1974 von Karlheinz Wittig gegründet. Zu der Gründungsversammlung 1974 trafen sich zehn Sammler aus Deutschland und Belgien, die Karlheinz Wittig in einer Fragebogenaktion aktiviert hatte, anlässlich der NAPOSTA 1974 in der Gruga in Essen.



**Das historische Foto zeigt die Gründungsgesellschaft**

Besonders hervorzuheben sind die Rundbriefe der Arge. Ab 1978 wurden die Rundbriefe aufgeteilt in Forschungsberichte mit ausschließlich Fachartikeln und Rundbriefe mit Internas.

Erschien der Rundbrief Nr. 1 im Jahre 1975 mit nur 9 Seiten, so hat der aktuelle Forschungsbericht Nr. 92 einen Umfang von über 116 Seiten und beleuchtet alle Bereiche der brasilianischen Philatelie. Es wurden zahlreiche



Schriften zu verschiedenen Teilbereichen der Brasilien-Philatelie veröffentlicht und können über die ArGe-Website bezogen werden.

Sämtliche Artikeltitel aus 50 Jahren Forschungsberichten der Arge befinden sich zum schnellen Wiederauffinden in der Datenbank des BDPH unter „Literaturnachrichten“, weitere Vorhaben sind in Planung.

Die Aktivitäten beschränken sich natürlich nicht nur auf Deutschland. Eine große Anzahl der Mitglieder besuchte aktiv viele Veranstaltungen in Brasilien und in aller Welt, wie z.B. die:

BRASILIANA 79 in Rio de Janeiro  
BRASILIANA 83  
STOCKHOLMIA 2001  
LUBRAPEX 2006 in Rio de Janeiro  
PORTUGAL 2010 in Lissabon  
IBERO-AMERICA 2012 in Steinhude  
BRASILIANA 2013 in Rio de Janeiro  
BRASILIA 2017 in Brasilia



**Brasilianischer Abend – FRIEWEBA, Zetel 2007**

### **50 Jahre Arbeitsgemeinschaft Brasilien**

Mit 10 Sammlern fingen wir an und heute zählt die Arge über 60 Mitglieder aus aller Welt, darunter 11 brasilianische Mitglieder.

Eine internationale, aktive Gemeinschaft, die aus Liebe zur Philatelie Brasiliens und sicher auch aus einer „stillen Liebe“ zum faszinierenden, tropischen Brasilien gegründet wurde.

**<http://www.arge-brasilien.de>**





# Internationale Briefmarkenausstellung Deutschland - Brasilien 2024

27.-30. Juni 2024 in der Ohrelandhalle, Magdeburger Str. 57, 39340 Haldensleben



## Newsletter # 2

( July 2023 )

A special event will be celebrated on the occasion of the Germany-Brazil stamp exhibition:

**The German Study Group for Brazil Philately in the Federation of German Philatelists (BDPh) will celebrate its 50th anniversary.**

Of course, the following can only provide a brief overview of the extensive work of the study group over the last 50 years.

The "ArGe" (German abbreviation for Study Group) was founded on 2.11.1974 by Karlheinz Wittig. Ten collectors from Germany and Belgium, activated by Karlheinz Wittig in a questionnaire campaign, met for the founding meeting in 1974 on the occasion of the NAPOSTA 1974 in the Gruga in Essen.



**The historical foto shows the founding company**

Especially worth mentioning are the newsletters of the study group. From 1978 on, the newsletters were divided into research reports with special articles about Brazil Philately and newsletters with internals.

While Newsletter No. 1 appeared in 1975 with only 9 pages, the current Study Report No. 92 has 116 pages and highlights all areas of Brazilian Philately.



Numerous writings on various sub-areas of Brazil philately have been published and can be obtained from the ArGe website.

All article titles from 50 years of study reports of the ArGe are in the database of the BDPH in section "Literature News" for quick retrieval, further projects are planned.

Of course, the activities are not limited to Germany. A large number of the members actively visited many events in Brazil and around the world, such as:

BRASILIANA 79 in Rio de Janeiro  
BRASILIANA 83  
STOCKHOLMIA 2001  
LUBRAPEX 2006 in Rio de Janeiro  
PORTUGAL 2010 in Lissabon  
IBERO-AMERICA 2012 in Steinhude  
BRASILIANA 2013 in Rio de Janeiro  
BRASILIA 2017 in Brasilia



**Brazilian Evening – FRIEWEBA, Zetel 2007**

### **50 Years Study Group Brazil**

“ArGe Brasilien” started with 10 collectors and today the Study Group has over 60 members from all over the world, including 11 Brazilian members.

An international, active community founded out of love for Brazilian philately and certainly out of a "silent love" for fascinating, tropical Brazil.

**<http://www.arge-brasilien.de>**

